

SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REGISTROS DE CANDIDATURAS

#### **URGE GOBERNAR CON PERSPECTIVA DE GÉNERO: KATIA RESÉNDIZ**

Por Paulina Rosales

Al oficializar su registro como pre candidata a la gubernatura por el Partido Verde Ecologista de México (Pvem), Katia Reséndiz Jaime, enfatizó que se necesita gobernar con perspectiva de género y erradicar la desigualdad de raíz. Durante su discurso en el órgano electoral local, la pre candidata subrayó que gobernar con perspectiva de género representa erradicar la desigualdad, modificar las estructuras sociales y reconocer los nuevos roles de las mujeres. Asimismo, advirtió que un Estado que no le apueste a la educación, la tecnología y la innovación está condenado a quedarse en el rezago; y si no se apuesta al medio ambiente y la salud se está destinado al “fracaso”. “Gobernaré para que la seguridad sea un derecho y no un privilegio, para que la discriminación se acabe y la violencia deje de ser el pan de cada día”, afirmó. La pre candidata del PVEM subrayó que se hará una campaña con propuestas medibles y que respondan al diagnóstico de las comunidades y de las colonias del estado; asimismo, descartó que, durante la contienda, decline por algún otro candidato. “Soy una mujer sumamente congruente. Si me atreví a aceptar estar esta propuesta (...) es porque es una propuesta seria, una propuesta que pienso representar con toda la solidez del mundo”, agregó. En tanto, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, aseveró que revisará la documentación de la precandidata y el Consejo General sesionará el próximo tres de abril sobre la viabilidad de dicho registro. “Estamos seguros que seguirán acatando las normas, ahora también en materia sanitaria, en el resto del proceso electoral”, puntualizó. (DQ 1 y 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/urge-gobernar-con-perspectiva-de-genero-katia-resendiz-6524144.html>

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/urge-gobernar-con-perspectiva-de-genero-katia-resendiz-6524144.html>

#### **"GOBERNARÉ CON PERSPECTIVA DE GÉNERO"**

Por Zulema López

Katia Reséndiz Jaime se inscribió ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para contender por la gubernatura de Querétaro por el Partido Verde Ecologista de Querétaro, evento en el cual declaró que presentará propuestas reales y medibles, que realmente respondan a lo que los queretanos requieren; no recurrirá a dramas, ocurrencias ni cualquier otro tipo de acción para hacerse notar. Entre los principales ejes de su gestión se encontrarían lograr que todos los ciudadanos accedan a la seguridad, eliminar la discriminación y favorecer al medio ambiente. Todas las acciones deberán centrarse en responder a las necesidades de un Querétaro en permanente crecimiento. LA VOZ DE CADA MUJER RETUMBARÁ EN CADA ESPACIO DE QUERÉTARO. Sostuvo que su candidatura es la lucha que por años han realizado las mujeres para verse representadas en el gobierno, por lo cual su meta es gobernar con perspectiva de género y erradicar la desigualdad de raíz. Demostrará que una mujer puede unir a Querétaro, que peleará por eliminar las diferencias y que no se queda en el discurso. “Poner sobre la mesa todas las batallas que tenemos que librar las amas de casa, las estudiantes, las deportistas, las madres solteras, las divorciadas, las mujeres del campo y aquellas que anticipadamente han perdido a un ser querido. Cada día les voy a demostrar que vamos juntas en esto”. Acompañada de su familia y Jaime García Alcocer, quien se registrará para contender por la alcaldía de Querétaro, sostuvo que en la campaña hará que la voz de las mujeres

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

retumbe en cada espacio de la entidad, representando a todas, sea cual sea el ámbito en el que se desempeñen. (EUQ 1 y 7)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/gobernare-con-perspectiva-de-genero>

## **KATIA RESÉNDIZ SE REGISTRA COMO CANDIDATA A LA GUBERNATURA**

Por Khalid Osorio

Katia Reséndiz Jaime formalizó la inscripción de su candidatura a la gubernatura del estado de Querétaro por el Partido Verde Ecologista de México ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. En su discurso de formalización, aludió al poder de las mujeres en la vida política del estado de Querétaro. Aseguró que representará y pondrá en la mesa las demandas de las mujeres, pues aseguró que se trata de una campaña conjunta. “Desde hoy les digo que voy a demostrar que vamos juntas en esto; porque esta candidatura, es el resultado de esfuerzo y dedicación; pero también, de la lucha incansable de mujeres por vernos representadas en la vida pública”, dijo Katia Reséndiz. “Hoy a todas ellas vengo a decirles que su testimonio y confianza no será en vano, que, desde este día, no escatimaré esfuerzos para que sus voces no solo se escuchen, sino que retumben en todo Querétaro”, expresó. Hizo un llamado a sus contendientes políticos para hacer campañas limpias en donde sean las ideas las que resalten por encima de los gritos y los actos que podrían parecer desesperados para ganar voluntades de los ciudadanos. “Que la crisis de representatividad no sea motivo de desesperación por parte de los actores políticos para hacerse notar, seamos serios, ni dramas, ni gritos, y mucho menos ocurrencias”, expresó la precandidata. Asimismo, reconoció la labor de los consejeros del IEEQ para organizar las elecciones en un contexto inédito, donde la salud de las personas que saldrán a ejercer su voto deberán tener confianza en la organización de las elecciones sin poner en riesgo su salud. Agradeció a los ciudadanos que participarán en la organización de las elecciones como funcionarios de casilla para dar legitimidad al proceso electoral. (AM 3)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/27/katia-resendiz-se-registra-como-candidata-a-la-gubernatura/>

<https://codiceinformativo.com/2021/03/se-registra-katia-resendiz-como-candidata-a-la-gubernatura-por-el-pvem/>

<https://elqueretano.info/trafico/katia-resendiz-registro-candidatura-del-pvem-al-gobierno-de-queretaro/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/26/las-vozes-de-las-mujeres-van-a-retumbar-en-todo-queretaro-katia-resendiz/>

<https://noticias79.news/portada/katia-resendiz-jaime-se-registra-como-candidata-para-la-gubernatura-de-queretaro-ante-el-ieeq/>

<https://www.reqrnexion.com/katia-resendiz-se-registra-como-candidata-del-pvem-a-la-gubernatura/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/26/katia-resendiz-se-registra-por-el-verde-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://noticias79.news/portada/katia-resendiz-jaime-se-registra-como-candidata-para-la-gubernatura-de-queretaro-ante-el-ieeq/>

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

<https://elblogdeporter.com/las-vozes-de-las-mujeres-van-a-retumbar-en-todo-quer-taro-katia-res-ndiz>

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/26/katia-resendiz-se-registra-como-candidata-del-pvem-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=jDX%2F%2Bj2FPI%3D>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/26/propuestas-reales-y-medibles-no-ocurrencias-propone-katia-resendiz-al-registrar-su-candidatura/>

### **SE REGISTRAN MUJERES POR PVEM Y PES**

Por Tina Hernández

Como parte del grupo de siete mujeres que busca gobernar Querétaro, este viernes concretaron su aspiración las abanderadas del Partido Encuentro Solidario (PES), María Ibarra Silva, y por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Katia Reséndiz, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La primera en acudir ante la autoridad electoral local fue la representante del PES, quien en su discurso señaló que para el desarrollo integral del estado es fundamental avanzar en educación, economía y seguridad; además de resaltar que es fundamental darle mayor atención al combate de la pandemia. María Ibarra compartió se siente en desventaja de cara a la elección del 06 de junio, realidad que nada tiene que ver con su capacidad o por ser mujer pues –aseguró– que la falta de equidad se consiente desde las leyes electorales que no dotan de igual cantidad de recursos a la totalidad de los institutos políticos. “El diseño de las normas electorales está prácticamente hecho para que sean los mismos partidos los que ganan, hay que ver solamente el sistema de financiamiento público, tan solo con eso ya estamos en una completa desventaja”. Quien le sucedió en el registro fue Katia Reséndiz, que se presentó en el IEEQ a las 13 horas, en donde luego de entregar los documentos que para oficializar su aspiración, la ciudadana enarboló el discurso de la equidad de género al manifestar que será la candidata de las mujeres. Respecto a la campaña, y junto a su líder estatal, Ricardo Astudillo Suárez; Katia Reséndiz, pidió a sus contrincantes conducirse durante las campañas electorales con respeto y transparencia. “Estoy aquí para representar a todas las mujeres que han creído en mí. Esta campaña no se tratará de mí, es de ustedes, de poner sobre la mesa todas las batallas que tenemos que librar las madres, las estudiantes, las deportistas, las madres solteras, vamos juntas en esto”. Para finalizar la representante del partido del tucán compartió que las propuesta que realice durante su campaña serán reales, medibles y posibles. (N 1 y 6)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/27/se-registran-mujeres-por-pvem-y-pes/>

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/el-pes-abandera-a-maria-de-jesus-ibarra-candidata-a-la-gubernatura-en-queretaro/>

### **"SOMOS SIETE MUJERES LAS QUE BUSCAMOS LA GUBERNATURA"**

Por Matittza Navarro

María de Jesús Ibarra Silva se registró como candidata a la gubernatura del estado por el Partido Encuentro Solidario (PES), comprometió una campaña de respeto a las demás candidatas, candidatos y partidos políticos. En el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) expuso que la salud, el empleo, la seguridad, el combate a la violencia intrafamiliar y el desarrollo sustentable serán los temas prioritarios para generar propuestas. Destacó el proceso histórico que vivirá el estado en materia electoral tanto por el tema de la pandemia de Covid-19 como por

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

la participación de las mujeres en las candidaturas, al ser siete las aspirantes que buscan alcanzar la gubernatura del estado. Llamó a los demás partidos y sus candidaturas a respetar las medidas sanitarias y a evitar hacer invitaciones que generen aglomeraciones, en un contexto de pandemia en donde se han perdido cerca de 4 mil vidas en el estado. “Tenemos que insistir en el llamado a todas las personas a respetar las medidas sanitarias, de aseo personal, la sana distancia, estas medidas pueden ser la diferencia entre la vida y la muerte (...) por parte de nuestro partido no vamos a incurrir en este tipo de irresponsabilidades”. (EUQ 1 y 7)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/somos-siete-mujeres-las-que-buscamos-la-gubernatura>

<http://www.mipuntodevista.com.mx/el-pes-abandera-a-maria-de-jesus-ibarra-candidata-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-Ibarra-se-registra-como-candidata-del-PES-20210326-0015.html>

<https://www.queretarotv.com/registros-de-candidaturas-a-la-gubernatura-pes/>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/26/pes-registro-a-maria-de-jesus-ibarra-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://adnformativo.mx/en-video-maria-de-jesus-ibarra-se-registra-como-candidata-del-pes-a-la-gubernatura/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/26/realiza-pes-registro-de-maria-de-jesus-ibarra-como-su-candidata-a-la-gubernatura/>

## **DEMANDAN SOLUCIONES DE CANDIDATOS A NECESIDADES DE QUERÉTARO**

Por Mextli Moreno

Gustavo Buenrostro, Presidente de la Asociación Civil “Por Querétaro Todo”, comentó en rueda de prensa que han identificado una carencia de propuestas en el discurso de los candidatos a gobernador por el estado de Querétaro, durante sus registros en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “En los registros a los candidatos a gobernador, van seis hasta este momento y se espera un séptimo y lo que hemos identificado es una carencia de propuestas en su discurso” recalzó Buenrostro. A pesar de que en el estado de Querétaro todavía no empiezan las campañas y no pueden haber propuestas concretas en temas específicos por parte de los candidatos, el Presidente de “Por todo Querétaro” exhortó a los candidatos a comprometerse a participar con una actitud positiva y sin guerra sucia. Buenrostro recordó el discurso del candidato de Redes Sociales Progresistas que durante su registro ante el Instituto Electoral mencionó que los ciudadanos ya están “hasta la madre de los políticos”. Por lo que aclaró que no nada más los ciudadanos están hartos de los políticos, sino que “también están hasta la madre de que no haya propuestas y soluciones a problemas”. Por ello, les pidió a los candidatos que en las campañas, en vez de estar “jugando a la guerra de lodo y que no haya propuestas” quieren escuchar sus soluciones a diferentes problemáticas sociales. “Más allá de estar señalando errores o de estar diciendo quién es el menos peor o quién es el peor, lo que queremos es escuchar su solución a un grave problema” recalzó Buenrostro. Principalmente, exhortó a los candidatos a que respondan a preguntas enfocadas en cómo van a construir y generar mejores empleos; cómo van a garantizar los servicios de salud, de transporte público, de agua potable. Finalmente, informó que hasta el momento llevan más de 125 solicitudes de registros de personas que quieren ser observadores electorales.

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

<https://rotativo.com.mx/2021/03/26/noticias/metropoli/queretaro/demandan-soluciones-de-candidatos-a-necesidades-de-queretaro-893484/>

## **PROTOCOLO SANITARIO**

### **MORENA HABRÍA INICIADO ENCUESTAS PARA CANDIDATO EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Guadalupe Jiménez

El diputado en Querétaro por el Partido MORENA, Néstor Gabriel Domínguez Luna, aseguró que los “rumores” señalan que ya se está llevando a cabo la aplicación de las encuestas desde el partido en el municipio de San Juan del Río, para conocer las preferencias electorales de los más de 12 aspirantes al interior para encabezar la administración municipal. El también aspirante a la alcaldía de San Juan del Río, reveló que se llegó a un acuerdo en el que se darían a conocer los resultados el 5 de abril, tomando en cuenta que del 7 al 11 de abril deberán registrarse los candidatos a las presidencias municipales ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (...) Por otro lado, sobre las expresiones de apoyo y porras para la candidata de Morena a la gubernatura del estado, Celia Maya, durante su registro ante el IEEQ, el legislador Domínguez Luna recordó que no podemos “aflojar” las medidas de prevención de contagio de COVID-19. Señaló que les llegó a través de grupos internos en redes sociales, invitaciones de personas que no son propiamente del equipo de Celia Maya, para ir al arranque de campaña de la exmagistrada el próximo 4 de abril. “Habría que exhortar y ser mas fuertes a través del INE, del IEEQ. Van a tener que poner protocolos más claros; tal vez algunas sanciones para las personas que violentemos el tema de andar exponiendo a la gente en grandes tumultos, que por la pandemia sabemos que no se puede”, consideró.

<https://rotativo.com.mx/2021/03/26/noticias/locales/san-juan-del-rio/morena-habria-iniciado-encuestas-para-candidato-en-san-juan-del-rio-893597/>

## **ASUNTOS INDÍGENAS E INCLUSIÓN**

### **DIFICULTADES DEL IEEQ PARA COMUNICARSE CON SECTORES INDÍGENAS**

Por Mextli Moreno

Durante la Sesión Ordinaria de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda, mencionó que han tenido dificultades para comunicarse con personas indígenas de las localidades del municipio de Querétaro. Pérez Cepeda, informó que la dirección ejecutiva de Educación Cívica, la Comisión de Asuntos Indígenas y la Secretaria Técnica, asistieron de manera personal a las comunidades de Santa María Magdalena y San José el Alto, para buscar el vínculo con las personas. “Afortunadamente, se logró (...) llevar a cabo el grupo focal de Patria Nueva y estamos a días de lograr el grupo focal en Santa María Magdalena, pero serían las únicas localidades en las que tendríamos la posibilidad de analizar la existencia o no de los sistemas normativos”, informó Cepeda. Ante esto, la Consejera Electoral señaló que en la comunidad de Pie de Gallo ya se había establecido el vínculo con las personas de esta comunidad y se había citado a grupo focal pero nadie asistió a la realización del ejercicio. Pérez Cepeda, aclaró que, a pesar de que las comunidades no están obligadas a participar con la Comisión de Asuntos Indígenas, la falta de información no les va a permitir tener elementos para comprobar la existencia de elementos normativos. “Por lo tanto, lo haremos exclusivamente en las localidades en las cuales sí logremos tener este allegamiento de la información a través de la propia población y que en próximas fechas estaremos determinando”, señaló Pérez Cepeda. Por otro lado,

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

compartió que están trabajando con distintas autoridades en la planeación de una ruta para el cumplimiento de una sentencia, en la cual señaló que hubo una “buena respuesta” del municipio de Amealco, para colaborar en el cumplimiento. Finalmente, informó que a pesar de esto la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, desvinculó el cumplimiento de dicha sentencia a este instituto.

<https://rotativo.com.mx/2021/03/26/noticias/metropoli/queretaro/dificultades-del-ieeq-para-comunicarse-con-sectores-indigenas-893647/>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **TEEQ ACREDITA PROMOCIÓN PERSONALIZADA DE DIPUTADA**

Por Dolores Martínez

El TEEQ declaró como existente la comisión de promoción personalizada de la diputada local por el Distrito VIII, luego que se iniciara una denuncia por parte del Partido del Trabajo con número de expediente TEEQ-RAP-21/2020 desde el año pasado. (ESSJR 2)

### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

INE: La presidencia de la República, el primer mandatario, sea quien sea y del color que sea, debe respetar a las instituciones electorales y no tratarlas a contentillo. Se presume que la contienda electoral no debe dirigirse desde Palacio Nacional... ¿Y el pacto democrático?... tan poco tiempo duró. (N 1)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **URGENTE ABATIR ABSTENCIONISMO**

Por Carlos Coronado

El priísta Hugo Cabrera aseguró que ante el inminente arranque de los comicios en Querétaro, el rival a vencer será el abstencionismo, hecho por el que señaló, se deberán hacer las campañas de propuesta resaltando la experiencia a fin de atraer a los votantes. (ESSJR 4)

### **MORENA**

#### **CANDIDATURA DE SJR SERÁ DEFINIDA EN ABRIL**

Por Paulina Rosales

Será para el 5 de abril cuando den a conocer los resultados de las encuestas para la candidatura a la presidencia municipal. Será el 5 de abril cuando Morena dé a conocer los resultados de las encuestas para la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río, informó el diputado local por dicho partido, Néstor Domínguez. (DQ 1 y 6)

#### **MORENA APLAZA LA ELECCIÓN SU CANDIDATO A LA ALCALDÍA DE SAN JUAN**

Por Rosalía Nieves

Lo anterior lo dio a conocer el precandidato a la presidencia municipal sanjuanense, Néstor Domínguez, quien aseguró que la Comisión Nacional de Elecciones (CNE), notificó de la fecha tentativa en que serán definidos los

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

candidatos y candidatas a dichos puestos de representación proporcional, toda vez que las encuestas para tal efecto apenas comenzaron. (ESSJR 3)

## **PT**

### **BUSCA PT ALIANZA EN SJR**

Por Rosalía Nieves

El Partido del Trabajo (PT) en San Juan del Río, analiza la posibilidad de construir una candidatura en común con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la elección al Ayuntamiento Sanjuanense, para ello se mantienen acercamientos entre dichos institutos políticos, así lo dio a conocer el coordinador de la Comisión Coordinadora del partido en la localidad, Rubén Lugo. (ESSJR 3)

## **FSM**

### **SE PELEAN POR CUENTAS OFICIALES EN FUERZA POR MÉXICO**

Hasta las redes sociales Twitter y facebook se han visto involucradas en la rencilla que tienen José Luis Aguilera como dirigente Estatal de Fuerza por México en Querétaro contra la candidatura de Juan Carlos Martínez a la gubernatura del Estado, en apoyo que éste tiene por parte del presidente nacional, Gerardo Islas. En un comunicado Mariana Ortiz secretaria general adjunta del comité ejecutivo nacional de Fuerza por México señaló que las únicas cuentas oficiales del partido en Querétaro son: @fuerzaxmexicoqueretaro en Facebook, @FXMQueretaro en twitter, fuerzaxmexicoqro en Instagram. (ADN)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: INAUGURA PANCHO DISTRITO ALAMEDA**

“Estadio Olímpico con capacidad para más de cuatro mil espectadores y espacio para 12 disciplinas” instalaciones deportivas y culturales del Distrito Alameda, que comprenden el Polideportivo y el Estadio Olímpico Querétaro 2020, fueron inauguradas este viernes por la noche por el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién quién acompañado de algunos invitados especiales disfrutó de un espectáculo previo a la apertura de dichos inmuebles, en los que se invirtieron un total de 240 millones de pesos. (DQ principal)

### **N: ES MARÍA LA ESPERANZA**

El obispo Fidencio López ofició la eucaristía de la Virgen de los Dolores de Soriano. Ante la pandemia por COVID-19 y el escenario desalentador que enfrenta una parte de la población, el Obispo exhortó a los feligreses a recordar la fe y oración de María al pie de la Cruz, pues dijo, es la ocasión que Dios ofrece a la población para que le demuestren su amor sobre todas las cosas. (N principal)

### **AM: “CENTRO ALAMEDA, LEGADO PARA EL FUTURO”**

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién inauguró el Centro Alameda, un conjunto urbano sin precedente, que representa una nueva era para el deporte y la cultura queretanas. Ubicado en el corazón de la ciudad, en una superficie de dos hectáreas, este complejo alberga el Estadio Olímpico Querétaro, un Polideportivo, el Centro de Arte Emergente, el Estacionamiento Metropolitano Alameda y áreas deportivas abiertas. (AM principal)

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

## **EUQ: SE MANTENDRÁ EL ESTADO EN ESCENARIO B**

Buscan inhibir movilidad en Semana Santa. Salud pide extremar medidas sanitarias. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **VENCERÁ PLAZO PARA SOLICITAR PENSIONES**

Por Paulina Rosales

El próximo 21 de abril vencerá el plazo para que los burócratas decidan si sus solicitudes de pensión y jubilación serán tramitadas en el Congreso local o en sus dependencias, indicó Néstor Domínguez, diputado local por Morena y presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social. Recordó que el 5 de marzo fueron publicadas en La Sombra de Arteaga las nuevas reformas laborales, y por lo tanto, ya entraron en vigor en el estado. Sin embargo, recordó que la ley establece que, una vez que entren en vigor las reformas, los burócratas tendrán 30 días para decidir qué dependencia resolverá sus pensiones o jubilaciones. (DQ 6)

## **PODER EJECUTIVO**

### **INAUGURA GOBERNADOR CENTRO ALAMEDA; SE INVIRTIÓ MÁS DE 388 MMDP**

La noche de este viernes, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, inauguró el Centro Alameda, el cual comprende de un estacionamiento metropolitano, un polideportivo, el Centro de Arte Emergente y el Estadio Olímpico. La magna obra ejecutada por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas tuvo una inversión superior a los 388 mil millones de pesos y pretende impactar, cuando las condiciones sanitarias lo permitan, a 7 mil personas de manera directa y 626 mil 495 indirectas. (DQ, N, AM, EUQ 4, ADN, Q, ELQNO)

### **DEFINEN PUNTOS PARA LA VACUNACIÓN EN AUTO: FD**

Por Tina Hernández

A través del Comité Estatal de Vacunación se definieron siete puntos para llevar a cabo la vacunación en automóviles, con el fin de evitar aglomeraciones, nos dijo ayer el gobernador Francisco Domínguez Servién en entrevista. A tres semanas de arrancar la vacunación en el municipio capitalino, subrayó que esta logística no sustituirá la que se realiza en los centros donde los ciudadanos llegan a pie, sino que será un complemento que busca evitar largas filas de personas paradas bajo los rayos del sol. (N 1 y 2)

### **LA REJA DEL DISTRITO ALAMEDA**

Por Leticia Aguilar

Recientemente se hizo pública la intención del Gobierno del Estado de Querétaro de agregar al proyecto Distrito Alameda una reja perimetral para controlar el acceso a su zona pública, rodeando el espacio abierto de la calle Río Arronte y Av. Pasteur, además de otra reja dentro del andador peatonal. (AM 2)

### **SUMA QUERÉTARO 194 CASOS NUEVOS DE COVID 19 Y 23 DECESOS**

La SESEQ informó que este viernes se registraron 23 decesos por Covid 19, así como 194 casos nuevos de la enfermedad. En el estado se suman 194 casos de la enfermedad. Se tiene un registro acumulado de 61 mil 157 casos de Covid 19, y se han registrado cuatro mil 208 defunciones. Hay 315 pacientes hospitalizados, de los cuales 127 se encuentran graves. Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 743 pacientes y 20 en la Unidad Médica de Aislamiento Covid 19. (N 4, Q)

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

## **QUERÉTARO CONTINUARÁ EN EL ESCENARIO B HASTA EL 11 DE ABRIL**

Durante la sesión del Comité Técnico de Salud, se determinó que Querétaro continuará en Escenario B hasta el próximo domingo 11 de abril, por lo que se hizo un llamado a la ciudadanía en general a seguir con las regulaciones sanitarias implementadas desde el pasado 15 de febrero, con el objetivo de encaminar los esfuerzos hacia una recuperación integral en el estado. (N 4, AM 3, PI, CI, ELQNO, ADN, ALQRO, EXQRO, LDH)

## **MÁS DE 476 MIL ALUMNOS DE EDUCACIÓN BÁSICA INICIAN PERÍODO VACACIONAL DE SEMANA SANTA**

La USEBEQ informó que de acuerdo al calendario escolar de la SEP, a partir del lunes 29 de marzo inician vacaciones 476 mil 412 alumnos de tres mil 817 escuelas públicas y privadas de educación básica en la entidad. Comenzarán su periodo vacacional ocho mil nueve estudiantes de educación inicial y educación especial, 89 mil 914 niños de preescolar, 259 mil 326 alumnos de primaria y 119 mil 163 jóvenes de secundaria en las tres modalidades: general, técnica y telesecundaria. (EXQRO)

## **ST DISCUTE IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA LABORAL**

El secretario del Trabajo, Mario Ramírez, encabezó la sesión ordinaria del Consejo Interinstitucional del estado de Querétaro para la Implementación de la Reforma Laboral, en la que se presentó el informe referente a los avances alcanzados en la materia. (N 6)

## **CONCLUYE VACUNACIÓN EN 14 MUNICIPIOS**

Por Tina Hernández

Con la inoculación de 28 mil 700 adultos mayores en Corregidora y Cadereyta de Montes, este viernes se terminó con la inoculación contra COVID-19 en 14 demarcaciones; aún falta que arranque el procedimiento en Peñamiller, Ezequiel Montes, San Juan del Río y la capital. (...) Ante el inicio de la inmunización en la capital del estado se exhortó a la población a respetar su turno de vacunación, pues la estrategia en la capital se llevará con orden y por zonas de acuerdo a los horarios y días establecidos, los cuales se darán a conocer a través de la Secretaría del Bienestar. (N 4)

## **MUNICIPIOS**

### **REALIZA MUNICIPIO DE QUERÉTARO OPERATIVO DE PREVENCIÓN DE AGLOMERACIONES EN EL CENTRO HISTÓRICO**

Con la premisa fundamental de procurar la salud de las y los queretanos y de las personas que visitan la ciudad, la Secretaría de Gobierno, a través de la Dirección de Inspección, reforzó su trabajo de revisión del comercio establecido y en vía pública en el primer cuadro de la ciudad para evitar aglomeraciones. Desde temprana hora de este viernes, personal de Inspección Municipal realiza recorridos por las principales calles del Centro Histórico para supervisar que tanto el comercio establecido como el que se presenta en la vía pública cuenten con sus permisos correspondientes para operar, y que también cumplan con las disposiciones de prevención sanitaria dispuestas por el Comité Estatal de Salud para evitar la propagación del COVID-19. (DQ 7, N 5, CI)

### **ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO REHABILITACIÓN DEL PARQUE “SATÉLITE” EN JARDINES DE LA HACIENDA**

El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, entregó el parque conocido como Satélite en la colonia Jardines de la Hacienda, un espacio de 782 metros cuadrados que se recuperó para los habitantes de la zona y que

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

hoy cuenta con andadores, planchas, módulo de juegos infantiles y gimnasio al aire libre, tres nuevas luminarias, banquetas y plantas como arrayanes, clavos y durantas, además de papeleras para las heces fecales de las mascotas. (N 1 y 5, IN, ADN)

### **TRANSPORTÓ CORREGIDORA A MÁS DE 750 ADULTOS MAYORES DURANTE VACUNACIÓN CONTRA COVID-19**

El gobierno de Corregidora, a través de sus diferentes áreas, apoyó para que se llevarán a cabo de manera exitosa las jornadas del Plan Nacional de Vacunación contra el COVID-19 en el municipio. Con transporte para adultos mayores por medio de las Movivan; presencia de elementos de seguridad, tránsito y Protección Civil, apoyo en logística, alimentos e instalaciones, el gobierno municipal ayudó durante estos días de jornada que se llevó a cabo del lunes 22 al viernes 26 de marzo. (N 8, PI, Q, CI, ADN, VI, ALQRO)

### **ENTREGAN BECAS A ALUMNOS DE PEDRO ESCOBEDO**

A lo largo de la presente administración se ha invertido un recurso sin precedente en el impulso a la educación, donde se destaca todo lo relacionado al equipamiento, rehabilitación y mantenimiento de espacios educativos”, afirmó, Ana Line Piña, presidenta municipal interina de Pedro Escobedo, quien durante la gira de entrega de becas estuvo acompañada por el Director de Desarrollo Social en la demarcación y los subdelegados de Ajuchitlancito, Escolásticas, La Ceja y La Purísima. (N 8)

### **IMPORTANTE OBRA DE MOVILIDAD SE PRESENTA EN ESCOBEDO**

Avance y trabajo diario, es lo que pueden observar los habitantes de la colonia Francisco Villa en el municipio de Pedro Escobedo, a través de las construcciones de guarniciones y banquetas, obra que pronto logrará brindar mayor seguridad a las personas que transitan diariamente por las calles de esta colonia. (VI)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **INSTALAN COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS**

Por Carlos Coronado

Con el objetivo de realizar una intensa promoción y defensa de los Derechos Humanos en Querétaro, fue instalada la Comisión Iberoamericana de Derechos Humanos para el Desarrollo de las Américas y el Caribe, la cual estará encabezada por Violeta Vázquez. Durante acto protocolario de toma de protesta a la nueva Comisionada para Querétaro, ceremonia que estuvo encabezado por el Comisionado Presidente del organismo, Víctor Hugo Gutiérrez, se informó que esta organización civil no gubernamental, fomenta la cultura de la paz y cuenta con 10 representaciones en el país. (ESSJR 6)

### **INAUGURAN INSTALACIONES DE LA FACULTAD DE DERECHO EN CAMPUS AEROPUERTO UAQ**

La rectora de la UAQ, Dra. Teresa García, el Mtro. José Carlos Arredondo SEDEQ, y el director de la Facultad de Derecho del Alma Máter queretana Mtro. Ricardo Ugalde Ramírez, cortaron el listón inaugural de las nuevas instalaciones de dicha unidad académica, ubicadas en campus Aeropuerto. La primera piedra del proyecto se colocó en 2016 y desde entonces los planes del edificio se adaptaron a las nuevas necesidades de los estudiantes, indicó la Dra. García Gasca, quien agradeció la paciencia de la comunidad de la FD: estudiantes, docentes y trabajadores administrativos. (N 1, ADN, LDH)

SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021

## HOY EL VACUNATÓN DESDE LA UAQ

Convocan a todos los sectores como cámaras y grupos empresariales; comunidad universitaria y ciudadanía en general, para que realicen aportación económica deducible de impuestos para completar la fase preclínica de la investigación sobre la vacuna QUIVAX 17.4. La UAQ ha convocado ya a todos los sectores de la sociedad, como lo son cámaras y grupos empresariales; comunidad universitaria y ciudadanía en general, para que realicen una aportación económica deducible de impuestos para completar la fase preclínica de la investigación sobre una vacuna mexicana efectiva contra el Covid-19, denominada QUIVAX 17.4. y poder continuar con las pruebas en humanos. (DQ 7, N 8)

## QUERÉTARO, 7º LUGAR EN ÍNDICE DE PROGRESO SOCIAL

Por Khalid Osorio

El Índice de Progreso Social 2020 (IPS) publicado por 'México ¿cómo vamos?' ubica a Querétaro como la séptima entidad en el país en el ranking de progreso. Sin embargo, fue parte de las dos entidades que tuvieron un retroceso junto a Zacatecas. (AM 3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q / VACUNATON

Por Adán Olvera

Precisamente ese es el tema el apoyo a lo local y a la creación de una fórmula que ayude prevenir la Covid-19; la rectora de la UAQ Teresa García, es enfática y lo dice bien, es mejor invertir en la investigación con las instituciones educativas en el país que andar gastando cantidades millonarias en comprar soluciones fuera de México. Ese debería de ser el mundo ideal pero no ha sucedido así por años y la investigación es un tema que no recibe mucho apoyo por parte de los gobiernos y no es un tema de hoy, es un tema de años. La UAQ por lo pronto propuso recaudar al menos 5 millones de pesos para continuar con el proyecto de investigación para el desarrollo de la vacuna Quivax 17.4. Este sábado 27 de marzo se llevará a cabo el Vacunatón, modalidad virtual; la intención del evento es convocar a la ciudadanía y a los grupos empresariales a donar recursos económicos a la altura de las posibilidades que cada quien para llegar a esta causa. La radio, televisión e internet, universitaria transmitirá en vivo las actividades artísticas y culturales programadas para la jornada; es tiempo de ayudar y sumarse a un programa de investigación y desarrollo en beneficio de todos; también es tiempo que los gobierno volteen e inviertan en los centros de desarrollo y de investigación para encontrar aquí las soluciones. **DE REBOTE.** Por el Partido Verde, Katia Reséndiz, registró su candidatura es un cuadro con experiencia en otros partidos y en la administración pública y veremos cuál es el desempeño frente a otras candidatas y candidatos en los días por venir. ¿La estrategia será competirle al PRI o Morena? (DQ)

### BAJO RESERVA

**"FUERA CHAPULINES" EXIGEN MORENISTAS A SUS DIRIGENTES; ES CON DEDICATORIA A MAXIMILIANO, ASEGURAN.** Ayer un nutrido grupo de militantes de Morena, nos cuentan. protestaron. Llegaron hasta la sede del Comité estatal. Exigieron que no haya imposiciones en la lista de las candidaturas. El grito era unánime: fuera los "chapulines-", en referencia a varios aspirantes que andaban en otros partidos y ahora aspiraran a obtener una candidatura en el partido en el poder. Nos cuentan que esta protesta en buena medida se da porque hay trascendidos que aseguran que Arturo Maximiliano Pérez García —excolaborador muy cercano del candidato del PAN a la gubernatura Mauricio Kuri—, será postulado como la carta de Morena a la presidencia municipal de Querétaro. A Maximiliano, nos cuentan, seguirán recriminándole su pasado azul. **TRES MUJERES EXPRIISTAS**

**SÁBADO 27 DE MARZO DE 2021**

**BUSCAN LA GUBERNATURA.** Hoy cierran los registros de los candidatos a gobernador. Mauricio Kuri, nos cuentan. acudirá por segunda ocasión al órgano electoral para hacer el trámite correspondiente. Ahora lo hará con el cobijo de Querétaro Independiente. También se registrará la candidata del Pi-. la expriista Penélope Ramírez Manríquez. Doña Penelope. nos cuentan. es una de las tres aspirantes que hasta hace unos meses militaban en el PRI; las otras dos son Katia Reséndiz Jaimea, ahora del PVEM, y la expresidenta municipal de Pedro Escobedo, Beatriz León Sotelo, postulada por Movimiento Ciudadano. (EUQ 2)

<b>FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**